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ABSTRAK 

Risma Nur Eka Rohmawati, 12101193065, Tinjauan Hukum Islam terhadap Jual Beli 

Emas dengan Sistem Tukar Tambah (Studi Kasus di Toko Emas Munif Miftah 

Kelurahan Ngantru, Kecamatan Trenggalek, Kabupaten Trenggalek), Jurusan Hukum 

Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid 

Ali Rahmatullah, 2024, Pembimbing: Drs. Mashuri, M.H.I. 

Kata Kunci: Hukum Islam, Jual Beli Emas, Sistem Tukar Tambah 

Jual beli yang diperbolehkan dalam Islam adalah jual beli yang tidak 

mengandung unsur maysir, gharar, maupun riba. Jual beli emas adalah aktifitas tukar 

menukar barang dengan emas sebagai objek jual. Berdasarkan adat (kebiasaan dan 

perlakuan masyarakat), masyarakat tidak lagi menjadikan emas dan perak sebagai uang 

(tsaman) tetapi menjadikannya sebagai barang (sil’ah). Mengenai persoalan jual beli 

emas (jual beli antar barang ribawi) maka di perbolehkan dengan syarat harus 

dilakukan secara tunai dan barang harus diserahterimakan saat transaksi.  

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktik jual beli 

emas dengan sistem tukar tambah di toko emas Munif Miftah? 2) Bagaimana tinjauan 

hukum Islam terhadap jual beli emas dengan sistem tukar tambah di toko emas Munif 

Miftah? 

Penelitian ini menggunakan jenis metode penelitian kualitatif. Sumber data 

penelitian ini menggunakan sumber data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan 

data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi transaksi jual beli emas, 

wawancara dengan pemilik, dua orang pegawai, pembeli toko emas dan dokumentasi. 

Sedangkan teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan analisis interpretif. 

Sedangkan untuk pengecekan keabsahan data menggunakan Perpanjangan 

pengamatan, Peningkatan Ketekunan dalam Penelitian, dan Triangulasi 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa praktik jual beli emas dengan sistem 

tukar tambah di toko emas Munif Miftah yaitu jual beli sistem tukar tambah yang 

terjadi di toko emas Munif Miftah yaitu adanya tambahan biaya yang dibebankan oleh 

pembeli tergantung kondisi emas yang dijual kepada toko. Tambahan biaya per gram 

yang diberikan yaitu diambil dari selisih harga emas yang ingin ditukartambahkan, 

semakin rendah harga emas yang dijual semakin tinggi tambahan biaya untuk membeli 

emas yang baru. Transaksi tukar tambah perhiasan emas yang dilakukan di Toko Emas 

Munif Miftah jika dikaitkan dengan konsep bai’ muqayyadah maka syarat dan rukun 

jual beli sudah terpenuhi. diinginkan dengan mempertimbangkan jenis dan kualitas 

barang. Jadi biaya dalam transaksi tukar tambah perhiasan emas yang dilakukan di toko 

emas Munif Miftah bukanlah riba, melainkan tambahan biaya dari emas yang kadar 

emasnya sudah berkurang atau mengalami kerusakan pada perhiasan. 
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ABSTRACT 

Risma Nur Eka Rohmawati, 12101193065, Islamic Legal Review of Gold Trading with 

Exchange System (Case Study at Munif Miftah Gold Shop, Ngantru Village, 

Trenggalek District, Trenggalek Regency), Department of Islamic Economics Law, 

Faculty of Sharia and Law, State Islamic University of Sayyid Ali Rahmatullah, 2024, 

Advisor: Drs. Mashuri, M.H.I. 

Keywords: Islamic Law, Gold Trading, Exchange System 

The permissible trade in Islam is trade that does not involve elements of 

gambling (maysir), uncertainty (gharar), or interest (riba). The trading of gold involves 

the exchange of goods with gold as the object of sale. According to custom (the customs 

and practices of society), people no longer consider gold and silver as currency 

(tsaman) but rather as commodities (sil'ah). Regarding the issue of trading gold (trade 

between ribawi goods), it is permissible provided that it is conducted in cash and the 

goods are delivered at the time of the transaction.  

The research focus in this study is twofold: 1) How is the practice of buying 

and selling gold through the exchange system conducted at Munif Miftah gold shop? 

2) What is the Islamic legal perspective on buying and selling gold through the 

exchange system at Munif Miftah gold shop? 

This research employs a qualitative research method. The data sources include 

both primary and secondary data. Data collection techniques utilized in this study 

involve observing gold trading transactions, conducting interviews with the owner, two 

employees, and gold shop customers, as well as documentation. Meanwhile, data 

analysis technique employed in this research is interpretive analysis. As for ensuring 

data validity, methods such as Prolonged Engagement, Increased Persistence in 

Research, and Triangulation are utilized. 

The results of this research indicate that the practice of buying and selling gold 

through the exchange system at Munif Miftah gold shop involves an additional fee 

imposed by the buyer depending on the condition of the gold being sold to the shop. 

The additional fee per gram is derived from the price difference of the gold intended to 

be exchanged; the lower the selling price of the gold, the higher the additional fee to 

purchase new gold. Gold jewelry exchange transactions conducted at Munif Miftah 

gold shop, when associated with the concept of bai’ muqayyadah, fulfill the conditions 

and pillars of the sale and purchase, considering the type and quality of the goods 

desired. Therefore, the fee in the gold jewelry exchange transactions at Munif Miftah 

gold shop is not considered riba, but rather an additional cost incurred due to the gold's 

reduced purity or damage to the jewelry. 
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 ملخص

، استعراض قانون الإسلام لبيع وشراء الذهب 12101193065ا رحمواتى، رسمى نور إيك
بنظام التبادل الزائد )دراسة حالة في متجر الذهب مونيف مفتاح في قرية نجانترو، 
منطقة ترينجاليك، محافظة ترينجاليك(، قسم القانون الَقتصادي الشرعي، كلية 

، المشرف: 2024سلامية الحكومية الشريعة والقانون، جامعة السيد علي رحمة الله الإ
 د. مشوري الماجستير.

 الكلمات الرئيسية: القانون الإسلامي، بيع وشراء الذهب، نظام التبادل الزائد

البيع والشراء الذي يسمح به في الإسلام هو البيع والشراء الذي لَ يتضمن عناصر 
البضائع مع الذهب كموضوع للبيع. الميسر والغرر والربا. بيع وشراء الذهب هو نشاط تبادل 

بناءً على العادات )عادات ومعاملات المجتمع(، لم يعد المجتمع يعتبر الذهب والفضة كعملة 
)ثمن( بل يعتبرها بضاعة )صلة(. بالنسبة لمسألة بيع وشراء الذهب )بيع وشراء بين البضائع 

 تسليم البضاعة أثناء الصفقة. الربوية(، يُسمح بها شريطة أن يتم البيع والشراء نقدًا ويتم

( كيفية ممارسة بيع وشراء الذهب بنظام 1يتمحور التركيز في هذا البحث حول: 
( مراجعة قانون الإسلام لبيع وشراء الذهب 2التبادل الزائد في متجر الذهب مونيف مفتاح؟ 

 بنظام التبادل الزائد في متجر الذهب مونيف مفتاح؟

يستخدم هذا البحث نوعًا من الأساليب البحثية النوعية. تعتمد مصادر بيانات هذه 
الدراسة على مصادر بيانات أولية وثانوية. تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة 
تشمل مراقبة صفقات بيع وشراء الذهب، ومقابلات مع المالك، واثنين من الموظفين، وعملاء 

ثيق. بينما يستخدم تحليل البيانات في هذه الدراسة تحليلا تفسيرياً. بالنسبة متجر الذهب وتو 
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للتحقق من صحة البيانات، يتم استخدام تمديد المراقبة، وزيادة الدقة في البحث، وتثليث 
 البيانات.

تُظهر نتائج هذا البحث أن ممارسة بيع وشراء الذهب بنظام التبادل الزائد في متجر 
تاح تشمل تحميل المشتري تكلفة إضافية تعتمد على حالة الذهب المباع إلَ الذهب مونيف مف

المتجر. تكلفة إضافية لكل جرام يتم استلامها من فارق سعر الذهب الذي يرغب المشتري في 
تبادله، كلما انخفض سعر الذهب المباع زادت التكلفة الإضافية لشراء الذهب الجديد. 

بية التي يتم إجراؤها في متجر الذهب مونيف مفتاح إذا تم الصفقات التبادلية للحلي الذه
ربطها بمفهوم البيع المقيد فإن شرط وأركان البيع والشراء قد تمت الوفاء بها بنجاح بناءً على 
النوع والجودة. لذا، فإن التكلفة في صفقات التبادل الزائد للحلي الذهبية التي تتم في متجر 

، بل تكلفة إضافية على الذهب الذي انخفضت نسبة الذهب الذهب مونيف مفتاح ليست ربا
 فيه أو تعرض للتلف في الحلي.

  


